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深水埗區議會文件 11 /23  

 

環境、衞生及房屋事務委員會  

第 8 次會議工作報告  

 

環境、衞生及房屋事務委員會於 2023 年 3 月 23 日舉行第 8

次會議，會議的主要事項概述如下：  

 

討論事項  

( a )  白田邨重建第十二期公營房屋發展計劃福利設施 (環境、衞生

及房屋事務委員會文件 9 /23)  

委員會支持社會福利署的建議，希望署方盡快興建有關福利設

施服務市民。  

( b )  關注覆蓋荔寶路明渠計劃進度 (環境、衞生及房屋事務委員會

文件 10 /23)  

由於工程涉及區內民生，委員會認為渠務署應派員出席會議。

渠務署於書面回應中未有交代工程進度、細節，以及原定承建

商結業的原因等。同時，終止舊合約及開展新合約的時序互相

矛盾，署方亦未有匯報新合約的招標內容 (例如對工程時間及

相關設計的要求 )是否有異於舊合約。委員會建議將此事列入

討論事項的跟進行動列表，並請秘書處向渠務署轉達委員會的

查詢，促請渠務署派員於下次會議回應。視乎部門的回應，委

員會考慮是否將此事納入恆常報告事項列表。  

( c )  跟進「白田購物中心」僭建投訴  要求屋宇署盡快清拆違例建

築 (環境、衞生及房屋事務委員會文件 11 /23)  

屋宇署因應市民舉報，於 2006 年按當年的執法政策及《建築

物條例》第 24C 條的規定，就白田購物中心二樓平台僭建物向

相關業主發出警告通知，並把有關警告通知送交土地註冊處，

並在土地登記冊上記錄。由於該些平台僭建物屬現存僭建物，

及其狀況並無明顯危險，屋宇署會根據修訂執法政策，透過大

規模清拆行動，以取締有關僭建物。委員會對屋宇署處理有關
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僭建物的程序需時多年有保留，認為未能對業主產生足夠的阻

嚇力，令商戶的滲水問題未能得以解決。委員會理解屋宇署或

有不少相關僭建物個案需處理，惟現時屋宇署每年只挑選約 80

幢目標樓宇，以進行清拆位於樓宇天台、平台、天井及後巷的

現存僭建物的大規模行動，實在難以及時令業主清拆有關僭建

物，希望屋宇署考慮檢討有關程序，改善執法效率。委員會希

望屋宇署研究向律政署提議另設專屬法庭，性質上與小額錢債

審裁處相似，專門處理僭建物相關的案件，從而加快處理程序。

另外，委員會建議屋宇署除考慮樓宇結構的即時安全程度外，

亦應考慮個案的時間性，確保部門的執法有足夠阻嚇力。  

跟進事項  

( a )  報告事項列表 (環境、衞生及房屋事務委員會文件 12 /23)  

委員會備悉 9 份報告的內容，感謝食物環境衞生署、環境保護

署 (環保署 )及警務處恆常匯報區內環境衞生的相關工作，亦感

謝各委員積極反映區內問題。委員會備悉相關數字較去年有改

善，希望各部門就長沙灣一帶食肆於深夜時段造成的噪音及店

鋪阻街問題加強執法。此外，環保署現正考慮修訂《噪音管制

條例》，加強管制店舖以擴音器叫賣所產生的噪音。委員會希

望環保署能檢討港幣 10 ,000 元的罰款上限，以增加阻嚇力。  

( b )  討論事項的跟進行動列表 (環境、衞生及房屋事務委員會文件

13 /23)  

委員會同意繼續跟進第 1 至 3 項議題。就第 4 項議題，委員會

感謝房屋署積極跟進居民意見，改善社區設施。另外，希望房

屋署考慮加裝附有椅背的座椅，為居民提供舒適的環境，並檢

討屋邨中公共設施的設計，避免白田邨重建第十二期公營房屋

發展計劃完成後出現同類問題。委員會建議將此事從討論事項

的跟進行動列表移除，交由房屋署和當區區議員與居民繼續跟

進。  
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其他事項  

( a )  環保署西九龍廢物轉運站改善工程  

委員會希望環保署於下次會議可提供更多有關工程的資料供參

考。  

( b )  環境、衞生及房屋事務委員會第 7 次會議記錄  

委員會備悉委員提出的建議修訂，會後會與秘書處及有關部門

討論。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2023 年 5 月  

 


